


«Нельзя, чтоб тот себя 
письмом прославил, 

Кто грамматических не    
знает свойств и правил».

 А.П. Сумароков
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Правописание 
гласных после 
шипящих и ц в 
окончаниях имён 
существительных.



 за ландыш…м
пейзаж…м
над рощ…й
свеч…й
с птиц…й
мудрец…м



 за ландышем
пейзажем
над рощей
свечой
с птицей
мудрецом



Карточка-правило
В окончаниях имён существительных 

после  букв  ш щ ч ж ц  под 

ударением пишем о, без ударения е.
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калач…м
товарищ…м

чиж…м
птенц…м

глупц…м

душ…м

ландыш…м

врач…м
душ…й

страниц…й

свеч…й



Калач
Мяч

 Лицо 
Нож

1. …. не заманишь.

 2. Никаким калачом  не 
заманишь.



Жёстко требовать 
сделать или выполнить 
что-либо.

Никаким способом не 
уговорить.

Хорошо справиться с 
каким-нибудь делом,
 не подвести себя и 
коллектив.



Над крыш…й птиц…й вьется,
В оконце бьет луч…м,
В нем отражаясь солнц…м,
Как золотым меч…м.
С метелиц…ю споря - ненужным 
багаж…м,
Ее оставит в поле - за дальним 
рубеж…м.
Пожарищ…м – зарниц…й так 
управлять он рад,
В зеленой колеснице к нам катит 
месяц март.

 Учебник с. 57(1)



с (орлица) –
перед (Сережа) –
с (борщ) –
за (рубеж) –
под (кожа) –
за (плащ) –
 с (меч) –
перед (малыш) –



о е
пляж…м +
рощ…й +

плеч…м +

синиц…й +

невеж…й +

Экспресс-тест



Домашнее задание

уч. с. 57 (2), правило


